

Entrevista celebrada con el Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno sobre la Ley del Subsuelo

Ratifica su deseo de vivir apartado de la política y no acepta su promoción a la Cámara

Cada vez que tenemos la ventura de estrechar la mano del grande hombre, sentimos como si un rejuvenecimiento del espíritu viniese a darnos la razón del perpetuo optimismo nacional.

Don Ricardo tiene el don de la sonrisa, una sonrisa pacífica y vasta que hace pensar, no sabemos por qué, en el mar.

Después de un viaje por la carretera, hoy transformada en una verdadera pista automovilística, viendo cómo en las colinas llenas de sol azulean los penachos del maíz, llegamos a la tranquila Cartago, en donde don Ricardo tiene su silenciosa casa.

La fortuna, más que su deseo, nos hizo hallarle en su gabinete, abstraído en la consulta de algunas obras lexicológicas. Al vernos, pareció entrar en sí mismo, como venteando un dolor de cabeza. No obstante, animados y resueltos, penetramos hasta él, extendiendo nuestra mano que recogió en la suya con un dejo paternal.

—Venimos, don Ricardo, a solicitar una vez más su opinión, en la seguridad de que su lealtad nos acoge. Debe haber leído Ud. en la prensa de la capital la noticia de que su nombre será lanzado en una papeleta durante las próximas elecciones de diputados. Pero hay en el público la sospecha, quizá infundada, de que Ud. piensa seguir la vida apacible de los campos, entregado a las faenas agrícolas.

—No es infundada—nos dijo don Ricardo cerrando un libro;—estoy dispuesto firmemente a no volver a cuestiones políticas. Hace tiempos que le volví la espalda a la vida pública y no pienso seguir sino en la vida del campo.

Don Ricardo sonrío siempre al hablar, y permanece serio cuando está silencioso. Esta vez nos habló con una seguridad interna tan decisiva, que no quisimos en-

trar al santuario de su voluntad. Así, dando un tercio a la conversación, le dijimos:

—Hay negocio de tal trascendencia ahora para el país que la opinión, siempre desorientada, busca el refugio de sus grandes hijos; es ella la que pide y sueña su actuación en el ajetreo administrativo, y su renuncia no hace sino atraer en su torno una reacción nacional de todos los elementos...

—¿Qué negocios?—nos dice evadiendo la idea de su popularidad.

—El petróleo, por ejemplo. El público de la capital comenta an-

cioso, por determinarse, el inesperado fracaso de la ley del Subsuelo, en la cual su parecer ha sido externado claramente, según la original tendencia de la Constitución.

—El subsuelo! Pero cuál es la oscuridad? Pasa con todo esto lo que con las vacas mordidas de tórsalo, que siempre llevan detrás a las «queresas» esas moscas que sólo así aseguran la perpetuación de su especie. Pero mientras nos rijan la Constitución que da a Costa Rica el aspecto que tiene, no caben oscuridades. El artículo 497 del Código Civil lo establece así, el siguiente aclara

los conceptos del anterior en el sentido de que cuando se verifican pesquisas en terreno ajeno con permiso del dueño, los productos son por mitades, y el número 499 niega la entrega de los productos del subsuelo al que hiciera esas pesquisas sin consentimiento del legítimo dueño.

—Y la tesis del Gobierno, qué le parece?

—El Gobierno está más empeñado en sostener la tesis de Amory y Sinclair, según parece, que los Amory y los Sinclair. La moral de la cuestión es de simple razonamiento. Por qué se va a

denunciar en una propiedad ajena lo que según el articulado vigente respectivo pertenece al dueño de un fundo cualquiera? Ese es un criadero de denuncios y en Costa Rica, los denuncios y las concesiones son, por lo menos en un noventa por ciento, obtenido de mala manera...

—Ha leído Ud. el espíritu de legislación que priva sobre materias petrolíferas en el mundo exterior? En Bolivia, por ejemplo, acaba de ser declarada la nacionalización del subsuelo.

—Esas son zarandajas. Si vamos por ahí, en Rusia es «nacional» todo, y en Alemania, el que tiene doce cuartos y ocupa tres, cede por la ley el resto a los demás, con una cocina para todos... Pero aquí, en donde el Gobierno se cobraría un cincuenta por ciento del total bruto, qué mejores medidas caben?... Aquí tenemos una admirable división territorial y no nos vemos como en el resto de Centro América o el Ecuador, en donde las revoluciones o la suspensión de garantías se repiten a menudo.

—Es cierto, sí señor, y en cuanto a lo fundamental, por poco versados que seamos en este jaez de ideas, nos parece clara y justa su orientación. Pero—añadimos haciendo hincapié en la idea de su retorno a la política—es su última palabra su alejamiento de toda agitación de ese orden?

—Sí. Quiero vivir contemplando las cosas.

—No obstante, su vida es de todos...

—Cree Ud...?—responde don Ricardo disponiéndose a finalizar.

La conversación cambia, a propósito de cualquier cosa, y nos ofrece dos hermosos libros, que cogemos con la unción que en antiguos tiempos debieron recibirlos, de manos de Moisés, los Levitas en el Desierto.

LA CATASTROFE FERROVIARIA DE VILLAVERDE

Chocan el Expreso de Andalucía y el tren de Toledo

Once muertos y numerosos heridos

(INFORMACION CABLEGRAFICA)

Chocan el expreso de Andalucía y el tren de Toledo.—Once muertos y numerosos heridos

Madrid.—Poco después de las nueve de la noche de ayer empezó a circular por Madrid el rumor de haber ocurrido un grave accidente ferroviario en la estación de Villaverde. Se decía que habían chocado el expreso de Andalucía con otro tren ascendente y que era grande el número de víctimas.

Desgraciadamente la noticia se confirmó poco después. El interventor de guardia en la estación del Mediodía recibió a las ocho y treinta y cinco de la noche un telegrama dándole cuenta de que habían chocado el expreso número 92 de Andalucía, que acababa de salir de Madrid, con el tren correo de Toledo, conocido por el «cortos». Se añadía en el despacho que en la catástrofe habían resultado varios muertos y numerosos heridos.

El furgón enganchado detrás de la máquina del tren de Toledo fué convertido en astillas, y los dos vagones siguientes se destrozaron el uno contra el otro de tal forma, que gran parte del coche de segunda que ocupaba el tercer lugar del convoy estaba junto al furgón, habiendo pasado por el interior del coche de primera enganchado antes.

Según ha declarado el fogonero del expreso de Andalucía, que se salvó milagrosamente, el maquinista, heroicamente, seguro de que entregaba su vida, hizo lo único que podía hacer: se asió al freno del vapor, para que, aún saltando la vía el tender y la locomotora, parase el resto del convoy. Sin duda su último pensamiento fué salvar el mayor número de vidas, ya que no podía evitar el encuentro.

La máquina del expreso se precipitó sobre los vagones cabeza del otro tren, llevada por la fuerza de la inercia, y dando un salto gigantesco, cayó sobre el lado izquierdo. El fogonero, despedido como por un resorte, cayó con vida y casi ileso, a varios metros de distancia. Pero el desgraciado maquinista, cogido al freno, no pudo salvarse, y al destrozarse la locomotora cayó el hogar sobre él, carbonizándolo.

Gracias a la heroicidad del maquinista, no hubo entre los viajeros del expreso más que algunos ligeros contusos, que no necesitaron auxilios facultativos.

En cambio, en el tren de Toledo fueron numerosas las víctimas.

También pereció en la catástrofe el ex-diputado a Cortes por Toledo don Sergio Novales. Los otros cadáveres no pudieron ser identificados.

Las condiciones para socorrer a los niños de Rusia. — Que el soviét tenga sus manos afuera

Washington.—Herbert Hoover, secretario de comercio, al hablar en su carácter de presidente de la junta de socorro norteamericana en telegrama dirigido a Máximo Gorki, a Petrogrado, determina las condiciones con que aceptará la apelación de Rusia por socorro para sus enfermos y hambrientos.

El cablegrama dirigido por Hoover a Gorki, dice como sigue:

«He leído con gran sentimiento su apelación a los norteamericanos por una ayuda caritativa para el pueblo de Rusia hambriento y necesitado, particularmente los niños. Para el pueblo entero de los Estados Unidos la condición sine qua non de cualquiera ayuda debe ser la libertad inmediata de todos los norteamericanos actualmente prisioneros en Rusia.

«Una vez que este paso se haya dado, la junta de Socorro, asociación puramente voluntaria y no oficial, unida a otras organizaciones caritativas, podrá mediante la generosidad del pueblo norteamericano obtener fondos con que socorrer a los niños y enfermos inmediatamente. Esta institución ha manifestado su deseo de hacer este servicio por simple humanidad, apartada absolutamente de todo motivo político, social o religioso. No obstante, por razones administrativas obvias se ve compelida a estipular ciertas condiciones antes de emprender ese trabajo. Tenemos hoy bajo nuestra protección tres y medio millones de niños en diez países diferentes y tendríamos mucho gusto en suministrar el alimento, vestidos y servicios médicos al millón de niños rusos tan pronto como se efectuara la organización, estableciendo las mismas condiciones en cada uno de los veintitrés países donde se han protegido a ocho millones de niños».

Las condiciones son las siguientes: (a), que las autoridades soviets hagan una declaración a los representantes de la junta de socorro en Riga que se necesita nuestra ayuda; (b), que los representantes de dicha junta tengan libertad de acción y puedan moverse sin trabas en toda Rusia; (c), que se les permita organizar los comités locales y prestar la ayuda sin ingerencia del gobierno; (d), que se les conceda prioridad en el transporte de elementos necesarios, proveyendo las autoridades los edificios y sus dotaciones gratis; (e), que además del alimento importado, vestidos y medicinas se les dé a los niños y enfermos las mismas raciones locales que se les dan al resto

de la población; (f), que la junta de socorro tenga la seguridad de la no ingerencia del gobierno con la libertad de sus miembros.

Sobre el atentado contra la vida del Príncipe Alejandro de Serbia. — Seis heridos graves.

Belgrado.—La tentativa de asesinato contra el Príncipe Alejandro, Regente de Yugo-Eslavia, durante las ceremonias de la proclama de la Constitución, causó graves heridas a tres policías secretos y a tres espectadores que se encontraban cerca del carruaje, al explotar una bomba entre las ruedas de éste, en el que iban sentados el Príncipe Alejandro y el Presidente del Consejo de Ministros M. Pachitch. El autor del atentado, que fué detenido, tiene unos veinticinco años y dió el nombre de Stgicy, diciendo que era comunista y que había nacido en las provincias húngaras que han sido anexionadas a Yugo Eslavia. La prensa manifiesta que en realidad el asesino es un nacionalista húngaro que trataba de vengar el asesinato del Archiduque Francisco Fernando en Sarajevo, en su séptimo aniversario y recuerda que ese atentado fué la causa primordial de la gran guerra.

En Chile ampliarán el empréstito del papel moneda

Santiago de Chile.—Desde que el Congreso autorizó al fisco para contratar un empréstito interno en papel moneda, de cien millones de pesos, y otro en oro, de cincuenta millones, el gobierno no ha dejado de llevar adelante las activas gestiones para llevar a cabo la pronta colocación de ese empréstito.

Desde los primeros pasos que se dieron para llevar a cabo esta negociación se encontró facilidades para la colocación del empréstito en papel moneda, estando éste en la actualidad casi totalmente suscrito por el Banco de Chile (50 millones) y el Español de Chile (40 millones). En cambio ninguna institución bancaria se interesó por el empréstito en oro, lo que ha obligado al gobierno a pensar en suprimir este empréstito, ampliando el de papel moneda a la suma de doscientos millones de pesos, idea que han acogido favorablemente las firmas bancarias que hemos nombrado.

Para obtener un resultado más inmediato el gobierno piensa ampliar a las cajas de ahorro para que además de los bancos puedan tomar parte en este empréstito.

Informaciones breves

El Turno Ferial en Cartago

Están circulando los programas del Turno Ferial que ha de verificarse en Cartago a beneficio del Santuario de la ciudad. La concurrencia será muy numerosa pues pocas veces se ha visto un entusiasmo por festivales religiosos.

Para el baile del Centenario

Los palcos y las butacas para el gran baile del Centenario, serán rematados. Ya se ha fijado la fecha respectiva, el tres de setiembre, para proceder a esa formalidad. Reina gran entusiasmo por esta fiesta y es de suponer que todas las entradas serán cubiertas. Hay un Comité encargado para designar Reina del baile y esto atrae siempre.

Tuto Quirós enfermo

Nuestro apreciado amigo don Arturo Quirós, se encuentra enfermo en la ciudad de Puntarenas. Deseamos su pronta mejoría.

Primogénito

Al hogar de don José Angel Chaves ha llegado con toda felicidad un varoncito. Felicitamos a los padres cordialmente.

Notas y noticias

En Grecia

Para Grecia fue en estos días don Guillermo Tristán en asuntos de beneficencia. Muy bien atendido fue por la sociedad del lugar.

Tren de excursión

Hoy sale de Heredia un tren de excursión, llevando a los elementos de esa ciudad que van a tomarse algún descanso y a gozar de unos días de asueto. Regresará el lunes por la tarde.

Matrimonio en Guatemala

El 9 de los corrientes se verificó en Guatemala el matrimonio del culto caballero don Adrían Salavarría con la distinguida señorita María Wilmoor. Formulamos nuestros votos por la ventura personal de los contrayentes.

Isidro Valdés y la revolución

Se dice que a última hora se ha sabido que Isidro Valdés no ha tenido ingerencia en la revolución de Guatemala y que se encontraba tranquilamente en su casa cuando ocurrieron los hechos últimos. No sabemos qué haya de cierto en esto.

La zona petrolífera descubierta en España es de grandísima extensión

En un informe publicado en la «Revista Minera» por el ingeniero de minas don Pablo Fábrega, se expone que desde tiempo relativamente antiguo, se viene hablando en España de manifestaciones petrolíferas, y hace unos 20 años varias empresas se decidieron a investigar algunas regiones de las más indicadas, pero hasta la fecha las cosas siguen casi en el mismo estado, y no se ha resuelto todavía lo que pudiera llamarse «problema del petróleo en España».

Enumera luego el señor Fábrega las regiones españolas donde hay indicaciones petrolíferas. En la región noroeste no se tiene más conocimiento de manifestaciones petrolíferas que las proporcionadas por el sondeo practicado en Caldones, cerca de Gijón. En este sondeo, perforado bajo la dirección de don Luis Adaro, en busca de la prolongación subterránea del hullero asturiano, se encontró a los 563 metros de profundidad, después de atravesar 326 m. de margas arcillosas y conglomerados triásicos, y 237 m. de pizarras y calizas del hullero inferior, un depósito gaseoso de metano casi puro, que al surgir al exterior se inflamó en el hogar de la caldera, dando un surtidor de gas ardiente que quemó los aparatos de sonda e inutilizó el taladro. A pesar de tan interesante hallazgo, por unas u otras causas, la cosa sigue en el mismo estado.

Por la región del norte, en Cabeñón de la Sal (Santander), un sondeo colocado también en el triás, y perforado en busca de sal en las margas salíferas, cortó entre los 200 y los 300 m., dos masas lenticulares de cloruro de sodio, y a los 527 m., sin salir de las arenas inferiores del triás, empezó a resudar el taladro una especie de betún asfáltico o de aceite pesado. Más al sur de esta localidad, en la mancha cretácea de Puerto del Escudo, se citan varios puntos donde las areniscas del cenomanense están impregnadas de aceite mineral.

Próximo al pueblo de Huidobro (Burgos), hay también en análogo terreno, interesantes manifestaciones petrolíferas; y hace unos 30 años una compañía asturiana practicó un sondeo de 522 metros de profundidad en el centro alto del valle, que cortó a los 37, 215 y 468 m., tres horizontes petrolíferos, aunque tan envueltos en agua y de tan poco caudal, que se abandonó la empresa. Estos mismos indicios petrolíferos se encuentran en otras comarcas de la provincia de Burgos.

En las proximidades de Durango (Vizcaya), algunas calizas del cretáceo inferior huelen mucho a petróleo; pero un sondeo practicado en ellas llegó hasta los 300 metros sin que se obtuvieran más muestras que algún aceite ligero.

En la región del nordeste se cita petróleo en San Juan de las Abadesas, Pona de Mollins y San Lorenzo de

Muga, y en algunos otros puntos donde se explotan determinadas margas calcíferas para cemento; y en la región del Centro también hay indicios de petróleo en Sigüenza y Molina de Aragón.

Son muy abundantes las manifestaciones petrolíferas de la región del sur, especialmente en Villamartín y Arcos de la Frontera, próximos a Conil (Cádiz), y en Utrera y Morón de la Frontera (Sevilla), todos en el terreno triásico. Se cita también aceite mineral con asfalto en el Chorro (Málaga), e igualmente se habla de pizarras bituminosas en la Cueva del Pez, de Bayarque (Almería).

De todas estas manifestaciones del sur, sólo se han explorado las de Conil hasta 115 metros de profundidad, cortando una capa de petróleo de poco espesor sin salir del triás salífero; las de Villamartín, donde se practicaron varios sondeos, el más profundo de 221 metros, que cortaron tres zonas poco petrolíferas a los 88, 98 y 110 metros; y las de Utrera. El mayor sondeo en esta última región fué el perforado en el Rubí, que llegó hasta los 600 metros, sin dar resultado satisfactorio.

A esta rápida recapitulación pueden añadirse los conocidos asfaltos de Muztu (Alava), que arman en las calizas numulíticas de aquella región, impregnándolas suficientemente para dar lugar a una explotación remuneradora; los asfaltos de Libros (Teruel), los de Ribesalbes (Castellón), y otros puntos de ambas provincias.

Termina el señor Fábrega su trabajo exponiendo que los sondeos de Caldones, al descubrir gas ardiente han puesto de manifiesto la posibilidad de destilaciones de hidrocarburos en la continuación oriental de la cuenca asturiana; que las resudaciones petrolíferas de Huidobro, posibles destilaciones de cuencas ligníficas o asfálticas, son también de gran interés para el porvenir petrolífero de España; y, por último, que las manifestaciones esporádicas de petróleo en el sur de la península, es posible procedan de destilaciones hulleras profundas, y éstas no pueden ser otras que las que dimanan de la continuación subterránea de las cuencas carboníferas, cuyas digitaciones son Villanueva del Río, Bémez y Espiel.

Y aun en el caso de que estas manifestaciones esporádicas estuvieran subordinadas a fenómenos químicos de las margas salíferas del triás, valdría la pena investigar profundamente aquella zona, pues este hecho no contradice la posibilidad de que un sondeo profundo encuentre la prolongación del hullero andaluz.

Incalculable beneficio sería para España, dice el señor Fábrega, si al buscar petróleo, se descubriera la continuación subterránea de las hoy limitadas cuencas hulleras españolas.

“LA MAÑANA”

DIARIO DE INTERESES GENERALES
TELEFONO 573 -- APARTADO 277

Director: RAFAEL CARDONA

PRECIO DE SUSCRICION

La Mañana y La Tarde... \$ 3.00 al mes
Una sola suscripción... 2.00
Número suelto... 0.10
Número atrasado... 0.25

Viaje del señor Ministro de Hacienda

Hoy sale rumbo a los Estados Unidos el señor Ministro de Hacienda, don Rafael Huete.

El mal estado de las finanzas nacionales le han inducido a hacer este viaje. Su fin es llevar a cabo una transacción que indudablemente influirá en la economía pública.

No hemos podido averiguar en qué consiste el proyecto. Sabemos, únicamente, que se trata de un plan bien madurado, que no puede fallar.

Permanecerá en el exterior el tiempo indispensable. Apremia de tal manera la angustia económica, que el país queda pendiente de sus gestiones, del éxito que obtenga.

A pesar de los pocos años que tiene el joven Ministro, ha dado pruebas inequívocas de su competencia. Hasta la hora, las obligaciones perentorias del país las ha satisfecho con más o menos regularidad. No ha dejado de cumplir ninguna. Pero la situación se agrava día a día y antes de verse en un lío del que no pueda salir con facilidad, prefiere ver como zanja de antemano la eminente bancarrota económica.

El Gobierno, como el país en general, miran con simpatía el viaje del señor Ministro Huete y espera verlo coronar sus esfuerzos.

Durante su ausencia quedará encargado de la Secretaría de Hacienda el Lic. don José María Vargas Pacheco, actual Subsecretario en el mismo Despacho, abogado ilustrado y doctor en finanzas. En sus manos queda muy bien el Ministerio de Hacienda.

Deseamos un viaje satisfactorio para el señor Huete, éxito en sus gestiones, y, al señor Vargas Pacheco, acierto en sus funciones interinas.

No crea tampoco que hace usted un beneficio a una empresa periodística dándole su anuncio. El beneficio es para usted y sólo para usted. Qué puede ser para una empresa lo que usted pague por su anuncio? En cambio para usted sí es negocio, puesto que su anuncio será leído por tantos lectores, como tenga el diario en que se anuncie.

Suscriptores!!

Avísenos inmediatamente si desea Ud. tomar las dos ediciones de esta Empresa. Recuerde que ambos sólo le costarán tres colones mensuales, es decir lo, que paga hoy por otros diarios.



Fume Ud. los ya famosos cigarrillos “MATOAKA”
Los mejores que han llegado al país
De venta en las principales cantinas

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Para Nueva York

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam, con trasbordo en Nueva York.

Para Cristóbal

Los vapores «San Blas», «San Bruno» y «San Gil» que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Bostón, saldrán de puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía, para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Para Bristol, Inglaterra

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la «Elders & Fyffes Limited», con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las oficinas de esta Compañía en Limón o San José, señores Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

San José, mayo 9 de 1921.

LA PANACEA MILAGROSA

Específicos de productos vegetales

(Secreto de un indio de Guatemala comprado en \$ 500 oro americano)

Tenemos la preparación que cura radicalmente

El ASMA y las AFECCIONES de los RINONES

El grande y único secreto para la cura positiva en diez días de

LA GONORREA

Para informes: La Administración de estos diarios

Fume siempre los famosos cigarrillos

London Sports

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José de Costa Rica

ESCALANTE

Sírvase hacernos una visita y quedará satisfecho

Consulte nuestros precios por teléfono número 215

Géneros, Abarrotes, Cristalería

CALLE ALFREDO VOLIO

FOTOGRAFIA ROA & JIMENEZ

Retratos en todo estilo

Especialidad en ampliaciones y crayones

Local: 50 varas al Sur de “LA GEISHA”

San José, Costa Rica

América Central

Pruebe Ud. nuestro rico CACAO y CAFE molido

“Como NADIE lo prepara”

Apartado 250 ELOY SALAZAR Teléfono 1539

250 varas al sur de Catedral. Calle Central sur.

DE OCASION

Se vende las mercancías y se cede el local de la tienda situada frente al almacén de don Maximiliano Kepfer. Precios los más bajos de la plaza—Entenderse allí mismo con sus dueño—ALEJANDRO ROSAS.

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

— MEDICO Y CIRUJANO —

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA

HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.

Teléfono Núm. 1443

San José, Costa Rica

Un nuevo folleto

La Biblioteca del REPERTORIO AMERICANO, que con UN CAPÍTULO DE SIMONDI se inició brillantemente, acaba de publicar una admirable conferencia del ilustre y fino escritor colombiano Luis López de Mesa, no muy conocido en Costa Rica, a pesar de su alta significación en Colombia. Titulase el folleto ORIENTACIÓN IDEOLÓGICA. Su nombre lo dice, en ellas se trazan magníficas perspectivas intelectuales y morales para los jóvenes. Búsquenla sus educadores, sus padres, los que se interesan por la patria de mañana, representada en sus discípulos e hijos, respectivamente.

Mándenos 25 CTMS., y a vuelta de correo se la remitiremos.

También le ofrecemos el FLORILEGIO, del poeta Magallanes Moure, a \$ 2, y el espléndido estudio de Cornelio Hispano sobre BOLÍVAR, a \$ 1.00.

Pídanos LA EDAD DE ORO, MARTÍ, admirables páginas dedicadas a los niños de América. \$ 2.00 ejemplar Apartado N° 533. San José.

ALBERTO CALDERÓN G.

Anúnciese en “LA MANANA”

Los Matches del Domingo

En tren especial saldrán hoy para el puerto del Atlántico los jugadores del club Sport Herediano, los cuales según el cuadro de la Liga, tienen que jugar mañana domingo contra el Gimnástico Limonense.

Los Limonenses son bastante fuertes en su cancha, por lo cual los Heredianos tendrán que hacer un juego bastante forzado.

El Cartaginés jugará en Tres Ríos y por lo consiguiente tendrán que hacer lo mismo que los Heredianos, en Limón, pues el team de Tres Ríos es bastante fuerte en su propia cancha.

Luego jugarán en esta Capital, las segundas divisiones de La Libertad y la Gimnástica Española.

Siendo estas dos, las más fuertes de las segundas divisiones del país, el juego promete estar muy interesante.—GOAL.

Rodrigo Díaz del Vivar

(Con motivo de las grandes ceremonias de Burgos)

La proyectada traslación de los restos mortales del Cid, desde los claustros de San Pedro de Cardena, a la Catedral de Burgos, presta viva actualidad a la poderosa figura del héroe castellano, cuya memoria, ensalzada por la poesía a las alturas de la leyenda y rebajada por cierta crítica hasta la propia existencia del héroe, pasa victoriosa a lo largo de las centurias como la encarnación más completa y bribrante del genio de una raza.

Ningún héroe ha sido tan popular como el Cid; ninguno tampoco ha dado que escribir tanto como él a los eruditos. Los hechos, los dichos que se le atribuyen y su mismo nombre, han pasado a formar parte del lenguaje vivo, y esto no sólo en España. En varias lenguas, ser un Cid significa ser algo noble, hermoso y grande. Y en Francia, en Inglaterra, en Italia, en Alemania, en Holanda, en los países escandinavos y en América, la figura del Cid ha fecundado la inspiración de grandes poetas y las vigilias de los sabios.

Este hecho peregrino se debe, en primer lugar, al héroe; en segundo lugar, a la poesía. La epopeya castellana le ungió al nacer como a su hijo predilecto; pero esa poesía besó también en la frente y en los labios a otros héroes anteriores y posteriores al Cid y no logró infundirle la inmortalidad. ¿Por qué el sólo, Rodrigo Díaz del Vivar, recibió plenamente la gracia de esa unción semidivina? Sin duda por una razón: porque en su tiempo y fuera de su tiempo fué el héroe más humano de cuantos han pasado a la leyenda. Pero no fueron todo en él tajos y mandobles y lanzadas; ni descabezó gigantes ni hendió montes con la espada, ni realizó cosa alguna monstruosa; porque padeció hambre y sed de justicia: porque defendió sus derechos y los de su pueblo aun contra su rey; porque fué perseguido sin razón, y aun así fué leal, y porque en su desamparo y su destierro, por virtud de su talento y por el esfuerzo de su brazo, se elevó por sí solo a las cumbres de las jerarquías humanas, hasta conquistar un reino. Y, finalmente, porque entre sus virtudes de héroe tuvo flaquezas de hombre.

Rodrigo Díaz del Vivar fué un hombre representativo, quizá el único que ha representado plenamente el genio de Castilla y aun el de España, más que ninguno de los héroes de la Reconquista, más que los caudillos aragoneses y catalanes que fueron a domeñar el Oriente; más que los que fueron con el Gran Capitán a Italia y con el duque de Alba a Flandes; más aun que los legendarios exploradores y conquistadores de América. De todos estos fué precursor y modelo casto, sobrio, valiente, altivo, prudente, audaz, dominador, tenaz, gran político y gran guerrero, ambicioso y a la vez generoso y leal, representa todas las cualidades de un pueblo que desde el rincón de Amaya se convirtió

en condado y de condado en reino y de reino en imperio y de imperio en árbitro de Europa y en descubridor y conquistador de un mundo nuevo y de mares inmensos hasta entonces ignorados. Así el Cid, de héroe en cierto modo comarcano, llegó a ser un héroe universal, pasando de la nacionalidad a la universalidad, en razón de la misma intensidad con que se infundió en él el alma y el genio de una raza que desde la arrinconada obscuridad de una región insignificante pasó a llenar con su fama y con sus hechos la tierra.

A enaltecer su figura concurren varias circunstancias: nace en 1044, y casi al mismo tiempo que él nace Castilla como reino independiente; muere en 1099 y cuarenta años después se escriben las «Gesta Roderici Campidoctor», y el poema latino llamado de Almería y probablemente al mismo tiempo se coleccionan los romances del «Cantar de Mio Cid», tomados sin duda de otros romances anteriores a esa fecha: Las «Gestas» y otras Crónicas prueban la autenticidad histórica de los hechos cantados por la poesía. Pero esta poesía, el «Cantar», es el monumento más antiguo de la lengua castellana, todavía balbuciente, de modo que el «Cantar» viene a ser la fe de bautismo, a la vez que del héroe, de la lengua. Para estudiar con fruto el «Cantar», es preciso estudiar al héroe y su historia; y como si ese venerable poema no tuviese aún suficientes méritos, con ser un documento histórico y el monumento más antiguo que de la lengua castellana se conoce, todavía se le añade la circunstancia de ser obra de un poeta grande en absoluto y no menos grande relativamente si se tiene en cuenta la época en que floreció y el estado embrionario del idioma.

Y para que nada falte a la gloria del Cid, vienen luego a afirmarla los siglos posteriores, y primero los monjes y obispos cronistas, y después un rey sabio, que escribe o manda escribir la grande y general «Estoria de la pauna», más conocida con el nombre de «Crónica General de los Reyes de Castilla», y más adelante otros poetas tan anónimos como el del «Cantar», que escriben esa «Ilada sin Homero», — como se ha llamado con frase feliz al «Romancero» español, — nos dan cuenta de la vida y los hechos del caudillo castellano y le exaltan a las alturas de la gran epopeya.

Ruy Díaz del Vivar se convierte entonces en el héroe español por excelencia. Ninguno tan admirado, ninguno tan querido. Los reyes de España, y entre ellos el emperador más grande de su siglo, se enorgullecen de venir de su sangre; los héroes le toman por modelo, y el pueblo le ama y canta sus hazañas en versos que no morirán. En el regazo materno los niños aprenden su historia.

ANGEL RUIZ Y PABLO

Heredia al día

Principales acuerdos tomados por la Junta Directiva para la celebración de la Gran Procesión Eucarística.

Se señaló el lunes 12 de setiembre para llevar a cabo dicho festival. Las diferentes clases trabajadoras pondrán arcos costeados por cada gremio y se nombró las siguientes comisiones:

CARPINTEROS

Don Rafael Sequeira, don Jesús Jiménez y don Gilberto Arguedas.

ZAPATEROS

Don Nicolás Yannarella, don Manuel Zúñiga y don Enrique Ulloa.

PANADEROS

Don Silvio Negrini, don Julio Chaverri y don Luis Avendaño.

SASTRES

Don Jenaro Leitón, don Abraham Hernández y don Eitelberto Martínez.

ALBAÑILES

Don Juan Rafael Solerá, don Bienvenido Peñaranda, don Secundino Chavarría, don Santana Carvajal y don Félix Contreras.

COMERCIANTE

Don Antonio Rodríguez, don Domingo González y D. Guillermo Ulloa. Las Bandas de Música de San José, Alajuela y Heredia prestarán su concurso por ofrecimiento del señor Presidente Acosta.

Los señores Obispos harán acto de presencia y gran parte del Clero.

La procesión hará un recorrido de tres mil seiscientos varas por calles de macadam. La carroza que será elegante ha sido ofrecida por la señorita Delia Morales. El número de arcos que han de levantarse ha de ser de treinta y cinco y éstos estarán sometidos a la aprobación de un tribunal que lo componen don Emmanuel Jiménez, don Amando Céspedes y don Rafael Martínez. Además han sido designados los señores don Abel Chaverri, don Juan Alfaro, Lic. don Víctor Trejos y don Juan José García para hacer la lista de las personas que quieran levantar arcos por su propia cuenta. A esta fiesta religiosa han sido invitados todas las congregaciones y los pueblos vecinos para que contribuyan con arcos. Toda la ciudad será engalanada y se espera formar un desfile de coches y automóviles con el contingente josefino.

El mismo día de la procesión y como un recuerdo impercedero, se colocará la piedra fundamental de una estatua que se levantará al Corazón de Jesús.

Estos han sido los principales acuerdos tomados durante tres días de la semana.

CORRESPONSAL EXPRESO.

50,000

FIRMAS certifican que el Cura Callos del Dr. Robert (Rey de los Callicidas) es el mejor del mundo.

No solamente quita los callos en 3 o 4 días, sino que cura un Carate, Hijo de Sol, Lluyo y Empeine, en 48 horas sin dañar la epidermis.

De venta en todas las BOTICAS de la República a \$ 1.00 cada caja.

Base-ball

El campo de Base-Ball (Base-ball Ground). El aspecto que presentaba el campo de Base-Ball en la Plaza Viquez, no podía ser más halagador, si se toma en consideración los escasísimos recursos con que cuentan las Novenas organizadas en esta Capital.

El Back Stop de madera, con su fondo pintado de negro y la inscripción de color amarillo «Fume cigarrillos Liberty 15 cts. el paquete» contribuía a engalanarlo.

En las extremidades del mismo se colocaron tres banderas, a saber: la de Costa Rica, por ser el país donde se efectuaba el juego, estaba colocada en el centro; la Americana hacia el lado derecho, simbolizando el país de donde procede el Base-Ball, siendo el juego nacional del país; y hacia el lado izquierdo se encontraba la bandera de Cuba, país que viene a ocupar el segundo puesto en Base-Ball, después de los Estados Unidos.

El «Diamante» (o infield), también tenía un aspecto agradable, debido a la lluvia de la tarde del sábado y que revivió el zacate, después de tantos días de abstinencia de agua.

El «Chief Umpire» (juez primero) Mr. Felipe Taylor, que trajeron especialmente de Limón los «Braves», se ocupó en las primeras horas de la mañana en Marcar el campo completamente de acuerdo con todas las reglas del Base-Ball. También el Manager de los «Braves», Mr. A. Mason y el Manager de los «9 Fuertes», Mr. John F. Stahl ayudaron al señor Taylor en tan minucioso trabajo y de tanto tecnicismo. Sea dicho de paso que el Umpire Taylor es de los hombres más cuidadosos y más estrictos en asuntos de Base-ball que yo he conocido. Como Umpire es de una imparcialidad inquebrantable.

El «Pitcher», B. Scott «Big Boy» (muchacho grande) fué la nota más sobresaliente del juego. Es «Big Boy» un negrito de 22 años de edad, de estatura regular, y cuenta con una flexibilidad en todo su cuerpo de algo así como de serpiente o como si se tratase de un hombre de goma (hule). Además de la gran velocidad que desarrolla cuando lanza la bola al «catcher» (cojedor), tiene un «shut» (curva de adentro) algo difícil de batear, pero su fuerte o punto culminante es el «drop» (bola caída) de carácter furioso, que sería preciso para el bateador usar lentes de aumento (si lo permitiese) el reglamento para poder ver cruzar la bola sobre el «home plate» (base principal o sala). En ninguna ocasión que desarrolló el «drop» pudieron los «Fuertes», ni siquiera pellicársela. «Big Boy» hizo el pitching de los 9 innings completos. 18 hombres fueron «struck cuts» por él.

El «catcher» (cojedor), D. Brown. Este es un hombre muy joven, de unos 19 años, de estatura más bien baja, muy ágil en sus tiradas a bases de mucha seguridad. No recuerdo haberlo visto dar un «pass ball» (pase por bola) durante el juego. Esto es lo que se llama en Base-Ball un «human back stop» (un back stop de carne y huesos). La disciplina entre el Pitcher y el Catcher mellamaron mucho la atención, pues realmente era disciplina de profesionales.

Los otros 7 hombres de los «Braves» se ve que están sujetos también a una disciplina rígida y que conocen muy bien las reglas del juego y además de lo diestros que son, cumplen con el proverbio de Base-Ball que dice «jugar y no hablar».

Los «9 fuertes». Estos jugaron admirablemente a excepción de un «pass ball» del Catcher Cortés, una mala cogida de un «fly» por Martínez en «right field» (campo del lado derecho) y también un error capital cometido por el Pitcher Aráuz en un «balk» (engaño) que le cantó el Umpire Taylor. Francamente con un Pitcher como Big Boy no era posible dar «clean hits» (batatazos limpios) frecuentemente.

Según opinión del Umpire Taylor, si los «fuertes» se disciplinan bien y practican en la debida forma, especialmente los Pitchers Martínez y Aráuz, para el 15 de setiembre, tendrán los «Braves» que roer hueso duro. En esa fecha se efectuará el segundo juego de campeonato, entre estas dos novenas, del 1921-1922.

Continuará

ALQUILO

Con muebles y con todo el confort necesario mi casa en el pintoresco Barrio de Otoyá.—San José, Agosto de 1921.

ERNESTO ORTIZ

PLUMAS DE FUENTE, linográficas japonesas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina, son de inmejorable calidad.

LA MUJER DE FUEGO



Esta noche los aplaudidos humoristas, los incomparables hermanos Soler, estrenarán un «vou-devil» francés, traducción especial para ellos que se titula *La mujer de fuego*, obra preciosa que han representado cientos de noches consecutivas en los teatros sud-americanos.

La mujer de fuego es una obra de gran originalidad que llamará poderosamente la atención y que causará una enorme sorpresa por su argumento y desarrollo que constituye algo nuevo en el teatro.

Además de *La mujer de fuego* se llevará a escena la preciosa comedia cómica *La consigna*; Irenita Soler deleitará a la concurrencia con nuevos couplets y al final gran acto excéntrico titulado *Do-Re-Mi-Fá*. Exitos seguros.

Mañana domingo los Hermanos Soler actuarán en el Teatro Nacional, matinee y noche, a beneficio del Hospicio de Huérfanos de esta capital. Por la noche se estrenará el delicado paso de comedia del autor nacional don José Fabio Garnier titulado *Pasa el ideal*, que los Soler han representado en Sud América con brillante éxito.

Noticias de El Salvador y Honduras

San Salvador, 11 de agosto.

Ministro Relaciones Exteriores Dr. don Juan F. Paredes, ha sido designado con alto cargo Enviado Extraordinario Ministro Plenipotenciario en misión especial ante Gobierno Méjico; irán con él un secretario, un agregado militar, un civil; quedará encargado carterá sub-secretario Dr. Arrieta Rossi.

—Con éxito brillante ha fundándose anexa Hospital Rosales, escuela enfermeras preparadas científicamente.

—Lluvia torrencial anoche causó daños en varias partes esta capital. Hubo derrumbes e inundaciones.

—17 este mes verificase Teatro Colón velada artística pro-unión; representábase comedia alusiva ideal escrita por doctor José Llerena, hijo.—*La Prensa*.

Tegucigalpa, 11 de agosto.

Doctor Manuel Ugarte ha sido acreditado como representante de este país con el cargo de Plenipotenciario ante el Gobierno de Méjico con moit-

vo de la fiesta Centenario que se llevará a cabo en aquella República. El Dr. Ugarte reside en Tampico y de allí se trasladará a la capital mejicana.

—Doña Anita de Lopez Gutiérrez obsequió ayer tarde a los señores diputados por Guatemala y El Salvador con un alegre paseo de campo en la Aserradera.

—Este diario publica interesantes traducciones de diarios importantes acerca de unión centroamericana.

—Han sido nombradas las comisiones para recaudar fondos del Comité de aviación.

—Sábado próximo será recibido oficialmente el señor Ministro de España, don Pedro Quartín y de Saz Caballero.

—Madre del General Cisneros, de Amapala, sufrió grave caída de una bestia.

—Doctor José Callejas publicará un libro sobre higiene infantil y presentarlo Congreso del Niño reunirse Costa Rica en el Centenario.—*Excelsior*.

En tanto que el servicio de Correos de Limón dure siendo la cosa inútil y aun perjudicial que es y ha sido desde tiempo, las suscripciones por medio de esa oficina sólo se sirven a riesgo de cada suscriptor.

La entrega absolutamente regular de los periódicos se hace personal y directamente a los suscriptores en la

LIMON PUBLISHING & COMMISSION Co.

Afrecho de Trigo y Semilla de Algodón

(COTTON SEAD MEAL)

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hermano

SINO LO CURA ESTO, NO LO CURA NADA

Aquí tiene el mejor remedio para toda afección cutánea que es el

Polvo Curativo y Antiséptico "COLUMBIA"

Después de mucho tiempo de ensayos se ha venido a encontrar este medicamento que tiene la propiedad de curar llagas supurantes, úlceras, eccema, heridas, lastimaduras, irritación o erupción del cutis, picazón de barbería, fuego en la cara o labios, sarpullido, cutis ampollado, quemadas y demás enfermedades de la epidermis.

Uselo y estará siempre agradecido

El remedio más limpio, de más fácil aplicación y más eficaz

EL IDEAL PARA DESPUES DEL BAÑO, PUES EVITA LOS MALOS OLORES

SIN IGUAL PARA ESPINILLAS. — USELO DESPUES DE AFEITARSE

De venta en las principales Boticas

Depósito en Cartago, BOTICA DE GUIER.—Depósito en Alajuela, ISAIAS GONZALEZ.—Depósito en Heredia: ZAMORA & Co.

ES TAN UTIL QUE NO DEBE FALTAR EN NINGUN HOGAR

CRONICAS PARLAMENTARIAS

La sesión de ayer

Se reanudó la sesión a las 15 horas.

Presidente.—Continúa la discusión detallada del contrato petrolero de don Felipe Mayorga Rivas.

Benavides.—Moción para que se suspenda la lectura de los demás artículos de este proyecto y se faculte a la Mesa para adaptarlo al Contrato Goyenaga.

Fué aprobada su moción.

Vargas Porras.—Hace moción para que se discutan en detalle tres proyectos importantes.

Fué aprobada su moción.

Se aprueba el proyecto para autorizar a la Municipalidad de Acosta para vender unos lotes de terreno.

—Se aprueba también el proyecto para autorizar a la Municipalidad de Cartago contrate un empréstito.

—Igualmente se aprueba el proyecto en detalle para autorizar a la Municipalidad de Alajuela contrate un empréstito.

Estos son los tres proyectos a que hizo alusión el representante Vargas Porras.

Ley de Caminos

Se pone a discusión en detalle el proyecto de ley sobre caminos presentado por el Representante Peralta.

Después de una larga discusión entre los representantes Peralta, Leiva, Volio y Ortiz, no se llegó a ningún acuerdo por falta de tiempo.

Zeledón.—Hace moción para que se suspenda la sesión a las 5 de la tarde para reanudarla a las 7 de la noche.

Fué aceptada y se levantó la sesión a las 17 horas, para reanudarla a las 19 horas.

Sesión de la noche

Se reanuda la sesión a las 20 horas.

Continúa la discusión de la ley de caminos.

El autor de esta ley, don Carlos Leiva, tuvo un pequeño incidente con el representante Peralta, con motivo de la discusión de un artículo.

El representante Leiva le dijo a su contrincante, montado en cólera: «que él no sabía lo que estaba haciendo». Terció el representante Trejos para referirse a la cólera del señor Leiva. *La cachimba la tiene tan llena de tierra que casi no puede articular palabra.*

Se levantó la sesión a las 23 horas, quedando para discutirse mañana el artículo 8º de esta ley.

¡Ave, stella fulgens!

Para la nena
María Teresa Vargas
Ingenumenté

¡Salve, Reina de la naturaleza! Salve, tórtola sin manilla, que recoges los granos de oro del arte. Salve, encantadora musa del Jardín de Apolo. Salve, Maga hechicera que cautivas y embelesas al que llega a recrear sus ojos en la contemplación de tus encantos. Salve, dorada esperanza de porvenires mozos, rociados con néctares de incienso y mirra.

Salve, luz celeste, que lanzas tus fulgores al tenebroso mundo en que peregrinamos los desconsolados buscadores de quimeras y añoranzas. Salve, vía láctea sublime, que calcas en tus raros paisajes un no sé qué de misterios indescriptibles.

Ave, aurora suprema, portadora de las fibras de júbilo, que se estremecen aquí en nuestro corazón, al escuchar los graciosos ritmos de tu bien timbrada voz.

Ave, relámpago bonancible, que después de regia tempestad, surges de en medio del oasis, y pregonas al hombre, que el reloj ha marcado ya la hora de la tranquilidad, y la felicidad se avecina.

Ave, puesta de Sol en tarde veraniega! Ave, ola acariciadora de la mar, que Jugueteas en la playa con las Hadas y las Devas...

Ave, bellísimo arco iris, que envuelves en tus inimitables colores, los recuerdos de la infancia.

Ave, azucena divina, gloria del alma inmortal—orgullo de Dios Pan. Ave, ignea llama de candor, que haces agua la boca, cuando nos das en el teatro aquellas miraditas picaruelas, que producen en el alma, igual impresión que la que siente la madre, cuando el hijo ausente, torna a su hogar después de crueles y luengos años.

¡Ave, templo de E'Cevo y de Faetonte!

Ave, fuente inagotable de inspiración para el aficionado al difícil arte de hacer correr la pluma entre sus manos...

Ave, Cálamo Jovial, que suenan los pastores para guiar a sus ovejas al redil!

Ave, alondra del Crepúsculo, que has vivido en la quinta luciendo los lindos gorjeos de tu garganta!

Ave, relicario Argénteo, do han guardado los querubens los tesoros mayores que se esperan en el orbe y en los cielos!

Ave, Faro bendito de los navegantes!

Yo me regocijo en lo más íntimo de mi ser al verte de nuevo entre nosotros.

La ciudad entera está de gala y los pechos todos, revientan de alborozo. A mi oído llega en grato vocerío la salutación que dice:

«Bienvenida sea
La diosa chiquita.
¡Viva Teresita
La mejicanita!»

HYDE PARK.

San José, agosto de 1921.

Notas varias

En la Escuela Metodista

Tuvo anoche lugar en la Escuela Metodista una reunión muy simpática y concurrida con el desarrollo de un vasto programa. Fué esencialmente literaria y estuvo muy bien organizada. La orquesta gustó mucho.

Parada militar

Los artilleros que fueron a Almirante harán una parada militar para el 15 de setiembre próximo, bajo la dirección de don Ricardo Fernández Peralta y del Coronel Sibaja, Tendrá lugar en la Plaza de la Artillería.

Consagración de Monseñor Muñoz.

El veinticuatro de este se verificará la consagración de Monseñor Muñoz, Obispo de Guatemala, en la Santa Iglesia Metropolitana. Hay entusiasmo entre los feligreses por asistir a ese acto.

Ultimo baratillo: Batitas de algodón para niñas, blusas, faldas y vestidos de algodón para señoras.

Grandes rebajas en frazadas de lana y de algodón.—Busque estas gangas en «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Cº

Juegos Florales en el Liceo de Costa Rica

El jueves último se llevó a cabo en el Liceo de Costa Rica una significativa fiesta de cultura, que honra a los muchachos y al Colegio. El Profesor de Literatura, don Rogelio Sotela, promovió un Certamen Literario entre los alumnos de los quintos y sextos años. Acudieron ellos, y algunos presentaron trabajos valiosos que deberían darse al público para que se estime a esos nobles trabajadores. Fué una bellísima fiesta la del jueves para otorgar los premios a los vencedores: al compás de una Marcha Triunfal entró el desfile de muchachos triunfados, con sus damas de honor, y se colocaron en el escenario.

Una salva de aplausos hacía homenaje al cortejo. Luego el profesor de la asignatura recordó que así en la antigua Provenza se celebraban las Cortes de Amor, en que los poetas recibían de la Reina una Flor Natural, fiestas prevencionales esas que fueron el eje básico de la cultura literaria de Francia.

Luego la señorita Pierina Canale disertó sobre el poeta Guillermo Valencia, trabajo con el cual había obtenido un premio. Todo elogio que hiciéramos para ella sería poco para encomiar justamente su discurso.

Habló también sobre Ovidio el alumno de sexto año, Napoleón Quesada, quien había sido también vencedor.

A continuación se otorgaron los premios que consistieron en libros.

Los muchachos, regocijados y entusiastas, bailaron luego hasta las cinco de la tarde. Nosotros felicitamos a esos nobles muchachos y al Liceo, pues fiestas así, en que se estimula la cultura de los jóvenes, tienen una gran trascendencia. Y desde luego, ofrecemos nuestras columnas para aquellos trabajos que merecieron singularizarse.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase informes aquí.

PROXIMA BODA

Dentro de breves días contraerán matrimonio la espiritual y bella señorita Margarita Andreoli Aguilar con el inteligente y culto caballero don Miguel Angel Castro Aguilar.

Cupido no pudo nunca haber herido dos corazones que al unísono palpitaran como los de los contrayentes a que nos referimos.

El hogar que formará tan simpática pareja será de honor y de trabajo y es por ello que la Dirección de este periódico se permite anticipar su felicitación a tan apreciables contrayentes.

Centroamericanas

Guatemala

Jurado Calificador.—Rafael Arévalo Martínez, Flavio Herretero y Rafael Valle integran el Jurado Calificador del Concurso de Himnos y Canciones abierto por el Comité de Festejos del Centenario.

El Salvador

Libros bolshevickis.—Se ha tomado una medida inquisitorial: los libros bolshevickis ya no se admiten en las bibliotecas públicas.

Honduras

Santiago Argüello Director de un Colegio.—El gran poeta nicaraguense, Santiago Argüello, ha sido nombrado Director del Instituto Nacional y de la Escuela de Comercio de la capital.

Sesiones extraordinarias.—El Ejecutivo convocó a sesiones extraordinarias al Congreso para que proceda a elegir un delegado suplente al Consejo Federal Provisional Centroamericano.

Cabra con cría se desea alquilar una. En la TIENDA AZUL, darán informes.

Telegrama al Presbítero Zavaleta

Complázcome saludarlo fraternalmente. Hállase aquí señor Obispo Dueñas, haciendo constar adhesión clero centroamericano necesidad nacional. Afectísimo correligionario,

(f.) SALVADOR MENDIETA.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, \$ 0.50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

MAQUINA DE COSER "SINGER" Muy buena en \$ 100.—Tienda de Alajuelita, 100 varas Sur de Cesareo García.

Macho perdido hace dos días: de color retinto, sin marca y no ha sido herrado; edad unos ocho años, gordo y sano. Avisar a estas Oficinas.

Tintorería INTERNACIONAL.—Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tienen pañolones y ropa de casimir, más barato que nadie. V. M. Stancari.

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Aartado 277 o a estas oficinas.

Hermosa propiedad EN VENTA.—Casa de dos pisos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

Ulavero encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de \$ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

Para oficina Se busca una joven recomendada que sepa Taquígrafía y Mecanografía. Ofertas al Apartado 2.

Casa de madera, buena construcción. Bano e inodoro. Patio grande, situada frente al Mauro, vendiendo en ocho mil colones.—Carlos Polini.

Casa amueblada para matrimonio extranjero se necesita. De preferencia en parte alta de la ciudad. Dirigirse al apartado 83.

Ruedas hidráulicas de hierro para trapiches o dinamós, vendiendo magníficas.—JOSÉ BARRANDES VÍQUEZ.—Grecia.

Ulavero perdido Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación d l Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

En La Esmeralda de Alejandro Sanchico, en Grecia, con seguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licores fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tosteles mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscripción a LA TARDE y LA MAÑANA.

600.000 BESOS. Este precioso ONE-STEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Antiblenorrágicas, Diuréticas, Antisépticas, Resolventes. No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la GONORREA e inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

DEPOSITO PERMANENTE:

FARMACIA GRILLO

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Cartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

"HOTEL METROPOLI"

Víctor Céspedes Duke tiene el gusto de ofrecer al público su Hotel, que ha abierto 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica. En él encontrará usted cuartos cómodamente amueblados e higiénicos, así como alimentación económica y sana. Mis precios son de los que no admiten competencia y del trato que hemos de dar a usted, tengo la seguridad que quedará satisfecho. Visite este establecimiento, que de seguro le impresionará bien.

Teléfono N° 861 — SAN JOSE, C. R. — Apartado N° 1193

LIMON PUBLISHING & COMMISSION COMPANY

AGENCIA DE PUBLICACIONES

Libros, Revistas y Periódicos nacionales y extranjeros

CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES, AGENCIAS Y COMISIONES EN GENERAL

Las publicaciones de la Pictorial Review Company se obtienen en Costa Rica solicitándolas a la

Limon Publishin & Commssion Company

Acompáñese el valor correspondiente a la solicitud, así:
«Pictorial Review», suscripción anual: \$ 4.00. Un ejemplar \$ 0.40.
«Fashion Books», un ejemplar: \$ 0.75.
«Catálogo de bordados», un ejemplar: \$ 0.75.
«Crochet Book», un ejemplar: \$ 0.40.

Apartado 522 LIMON, C. R. Apartado 522

MUEBLES MUEBLFS

QUIERE Ud. amueblar su casa? hágalo hoy mismo que con poco dinero lo consigue. Pase al taller de JENARO JIMENEZ, tras del Teatro Nacional a donde los seguirá a PAGOS SEMANALES O MENSUALES.

Buen negocio

Se compran doscientas varas de tubo de cañería de una pulgada, de segunda mano. En esta oficina darán informes.